

# Une subvention de 100.000 € pour les amandes

Pour compenser ses travaux sur l'autoroute A10, Vinci Autoroutes vient d'accorder cette subvention aux agriculteurs qui veulent développer la plantation d'amandiers.

« Vous êtes là où on ne vous attend pas... » Cette espièglerie de Marc Gaudet, le président du conseil départemental, qui s'adressait à Marc Bouron, directeur général adjoint de Vinci Autoroutes, prenait tout son sens dans cette ferme de Godonvilliers, d'Estouy où, mardi 26 janvier, était réuni un aréopage de personnalités du territoire (président du conseil départemental, président de la Chambre d'agriculture, présidente du PETR) et parisiennes qui avaient pris le chemin qui mène à la ferme de Jean-Eudes Lavo.

Finalement, un lieu symbolique pour signer la convention entre l'entreprise et la SAS Les amandes de Pithiviers dont Jean-Eudes Lavo est le président. Créée il y a deux ans, elle a l'ambition d'organiser une nouvelle



Autour de l'un des 800 amandiers plantés par Jean-Eudes Lavo (à droite), le président de la Chambre d'agriculture, Jean-Marie Fortin (à gauche) et les représentants de Vinci Autoroutes.

filière agricole « pour développer l'outil pour transformer les amandes, faire reconnaître une production du territoire et obtenir une labellisation »,

explique l'agriculteur qui a fait naître des vocations sur le territoire entraînant dans son sillage 15 de ses pairs. 40 hectares d'amandiers ont été déjà plantés.

Après un appel à projet dans le cadre de la mise en œuvre « des mesures de compensation agricole collective » (obligatoires depuis 2014) liées au

chantier d'aménagement de l'autoroute A10 au nord d'Orléans, Vinci Autoroutes en a validé quatre parmi lesquels celui de la SAS Les amandes de Pithiviers « qui cochaient tous les critères de l'appel à projet », remarque le directeur général adjoint de Vinci Autoroutes. Avec à la clef une bourse de 100.000 € qui permettra de conforter cette filière en pleine croissance avec 8.000 amandiers déjà plantés sur le territoire. « C'est de la richesse qui se crée pour notre agriculture loirétaine », affirme avec force

ce Jean-Marie Fortin, le président de la Chambre d'agriculture du Loiret. Grâce à ces plantations, le Pithiverais a pu décrocher le label Site remarquable du goût, prélude à celui d'une éventuelle Appellation d'origine protégée (AOP) que guigne la confrérie de l'Authentique pithiviers.

Pour sa part, Jean-Eudes Lavo a déjà planté 800 arbres sur une parcelle, à Marsainvilliers. D'ici à cinq ans, les amandiers du Pithiverais produiront sept tonnes de fruits à coque.

P. L. G.



La signature de la convention entre Jean-Eudes Lavo (à gauche) et Thierry Maillé, directeur opérationnel de Vinci Autoroutes.